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開會詞  

袁海文主席歡迎委員及部門代表出席會議。  

議程第 1項：通過第 3次會議紀要  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2項： 2020/2021年度區議會撥款活動計劃  

3 .  袁海文主席表示，工作小組於 2020 /2021財政年度獲撥款

2 ,000 ,000元。他建議分配 1 ,500 ,000元舉辦抗疫活動，每項活

動撥款上限為 500 ,000元，為確保區內居民均能受惠，他建議

活動須涵蓋 25個選區。因立法會選舉將至，為免利益衝突，他

認為派發防疫包的活動須於 7月初完成。此外，他建議亦舉辦

以「監察／調查催淚彈對社區及環境的影響」、「敘事治療回

應社會事件及精神健康工作坊」和「預防流感及新型冠狀病毒

流動車」為主題的活動，撥款上限分別為 100 ,000元、 100 ,000

元及 200,000元，歡迎委員提出意見。  

4 .  李炯議員表示，除抗疫活動外，建議舉辦活動支援區內

有需要人士，如長者及長期病患者等。  

5 .  冼錦豪議員提出以下意見： ( i )工作小組以合辦名義推行

活動，他認為防疫活動不必於 7月初完成；( i i )早前的流動資訊

車活動成效不錯，建議舉辦抗疫活動支援區內行動不便人士。 

6 .  吳美議員表示，活動除派發防疫包外，亦有傳遞教育訊

息。此外，候選人須遵守相關指引，並自行判斷是否出席活

動，不應因立法會選舉而影響區議會撥款活動進度。  

7 .  麥偉明議員表示，相關候選人應自行承擔風險，不應因

選舉而影響區議會撥款活動進度。  

8 .  伍月蘭議員表示，防疫活動應持續進行，不應因立法會

選舉而暫停。  
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9 .  譚國僑議員表示，疫情發展是一個變數，為有效防疫，

他認為沒有必要限制活動須於 7月初完成，並建議秘書處適時

提醒各位議員，以避免利益衝突。  

10 .  許秀蘭女士表示，「齊齊量血壓」計劃以往為工作小組

的恆常活動，如有量血壓機損壞，有賴工作小組的支援才可更

換組件。工作小組過往亦曾舉辦不同主題的健康教育推廣活

動，如「肝臟『脂』多少 2016」、「幽門螺旋菌測檢計劃 2017」

及「骨質疏鬆症測檢計劃 2018」等，查詢工作小組本年度會否

分配撥款舉辦上述活動。  

11 .  伍月蘭議員表示，現階段應優先考慮防疫活動，若資源

許可，工作小組亦可考慮舉辦上述與健康有關的活動。  

12 .  許秀蘭女士表示，明白防疫活動的重要性，明愛醫院對

工作小組撥款活動方向持開放態度，但長者服務中心的健康

檢查監控站有工作小組的支援才可持續運作。  

13 .  李炯議員表示，支持為區內人士提供量血壓服務，但對

活動與工作小組合辦的需要存疑。  

14 .  衞煥南議員提出以下意見： ( i )建議按照以往慣例為長者

提供恆常活動，但須確保工作小組撥款購買的量血壓機設置

於區內長者服務中心； ( i i )認同其他委員的意見，工作小組應

持續舉行防疫活動。  

15 .  伍月蘭議員表示，主辦機構可考慮申請區議會的預留撥

款以繼續提供有關服務，由於活動已於 2019/20財政年度完

結，量血壓機屬區議會的財產，她認為應盡快收回相關量血壓

機。  

16 .  吳美議員表示，由於工作小組需集中撥款於防疫活動，

故未能平衡撥款分配，但有部分曾舉行的活動值得保留，建議

如活動主要服務長者，可交由長者及康復服務工作小組跟進。 
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17 .  袁海文主席表示，秘書處將於會後了解積存的量血壓機

數目及狀況，由於工作小組的服務對象是所有區內居民，如活

動主要服務長者，建議交由長者及康復服務工作小組跟進。他

續建議分配 100 ,000元撥款用於舉行部分恆常活動。  

18 .  衞煥南議員表示，明白工作小組目前需分配大量撥款於

防疫活動，建議來年可分配撥款於建設健康及安全社區上。  

19 .  袁海文主席表示，工作小組可於本年稍後時間籌備及安

排相關事宜。他續建議平均分配 1 ,500 ,000元舉辦 3個涵蓋 25個

選區的防疫活動，每項活動撥款上限 500,000元。  

20 .  李庭豐議員表示，如規定活動須涵蓋 25個選區，或會使

部分機構卻步。  

21 .  袁海文主席建議休會，以討論相關撥款分配。他續宣布

休會 5分鐘。  

[工作小組休會 5分鐘。 ]  

22 .  袁海文主席宣布復會。  

23 .  伍月蘭議員表示，除要求活動涵蓋 25個選區外，亦可以

涵蓋深水埗按地域劃分的 3個分區之一為申請條件，以平均分

配資源。  

24 .  譚國僑議員表示，地區團體傾向於舉行規模較小的活動，

建議進行公開邀請時將部分撥款提供予涵蓋 25個選區的活動

申請，另一部分供涵蓋 3個分區之一的活動申請。  

25 .  工作小組通過就以下活動主題作公開邀請：  

( i )  「健康資訊推廣—預防新型冠狀病毒」，活動須

涵蓋 25個選區，撥款上限 1 ,000,000元，每項活動

最多可獲 500 ,000元，活動日期為 6月至 7月下旬。 
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( i i )  「健康資訊推廣—預防新型冠狀病毒」，活動須

涵蓋深水埗東分區、中南分區或西分區其中 之

一 ， 撥 款 上 限 501 ,000 元 ， 每 項 活 動 最 多 可 獲

167 ,000元，活動日期為 6月至 7月下旬。  

( i i i )  「監察／調查催淚彈對社區及環境的影響」，撥

款上限 100 ,000元，活動日期為 6月至 11月。  

( i v )  「敘事治療回應社會事件及精神健康工作坊」，

撥款上限 100 ,000元，活動日期為 6月至 11月。  

( v )  「預防流感及新型冠狀病毒流動車」，撥款上限

200 ,000元，活動日期為 10月至 12月。  

26 .  工作小組同意餘下的 99 ,000元撥款留作儲備。  

27 .  袁海文主席提出以下建議： ( i )因防疫活動或涉及採購口

罩，秘書處會將政府物流服務署的採購指引連同邀請信一併

上載至區議會網頁，以確保擬採購的口罩符合指定規格； ( i i )

秘書處提醒委員在立法會選舉期間，避免在公務與私人利益

之間出現的利益衝突。  

28 .  工作小組備悉上述安排。  

議程第 3項：跟進衞生署防疫工作  

29 .  冼錦豪議員提出以下意見 ： ( i )政府較早前宣布修訂第

599C章《若干到港人士強制檢疫規例》，跨境學生及符合香

港經濟發展利益的商務人士可豁免接受強制檢疫，內地卻未

有相關安排，由於未有確實復課日期，他對放寬入境檢疫措施

的用意存疑；( i i ) 3月 29日的確診名單曾出錯，美笙樓被錯寫為

美山樓，衞生署未有適時更正，質疑資訊的準確性及透明度。 

30 .  黃詠茵女士表示，由於暫時未有相關資料，將於稍後提

供書面回覆。  
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[會後補註：秘書處已於本年 5月 11日將衞生署的書面回覆發

送給工作小組委員傳閱。 ]  

議程第 4項：跟進醫院管理局九龍西聯網事宜 (健康及安全社

區工作小組文件 12 /20)  

31 .  袁海文主席介紹文件 12 /20。  

32 .  許秀蘭女士表示，明愛醫院行政總監較早前已澄清馬醫

生沒有離職。  

33 .  袁海文主席表示，期望醫院管理局 (醫管局 )解釋威脅部

門主管提交罷工名單的原因。  

34 .  許秀蘭女士表示，部門有責任了解員工缺勤原因，罷工

並非只出現於個別醫院，醫管局亦已作出回應，故不會再作額

外補充。  

35 .  冼錦豪議員表示，基本法訂明香港居民享有罷工權利和

自由，本港亦無法例禁止罷工。  

36 .  李俊晞議員表示，罷工是基本法賦予的權利，但醫管局

主席范鴻齡先生曾表示不會不處理醫護人員罷工一事。  

37 .  許秀蘭女士表示，暫時未有相關資料。  

38 .  袁海文主席總結表示，醫護人員罷工是為了減低 2019冠

狀病毒病疫情對香港的影響，工作小組對政府及醫管局對罷

工醫護人員的後續行動表示關注，並會繼續留意事態的發展。 

議程第 5項：其他事項  

(i) 衞生署「我好『叻』」社區健康推廣計劃  

39 .  黃詠茵女士表示，衞生署於 2012年開展「我好『叻』」

社區健康推廣計劃 (計劃 )，以推廣「健康飲食」和「恆常體能
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活動」為基本主題，目標是加強社區協作共同推廣健康，及鼓

勵各機構善用區內資源舉辦健康促進活動，建立有利於健康

的生活環境。計劃協作機構包括健康城市計劃、非政府機構、

香港房屋委員會及其轄下屋邨的屋邨管理諮詢委員會。由於

2019冠狀病毒病疫情關係， 2019 -20年度的嘉許典禮已被取

消，而 2020-21年度的推廣計劃亦已延期直至另行通知。深水

埗健康城市計劃自 2013年起參與計劃，衞生署期望來年各健

康城市計劃繼續支持及參與計劃。  

40 .  袁海文主席查詢委員是否同意來年繼續成為衞生署的合

作伙伴。  

41 .  工作小組同意繼續成為合作伙伴。  

議程第 6項：下次會議日期  

42 .  下次會議日期待定。  

43 .  餘無別事，會議於上午 11時 50分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2020 年 5 月  


